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      Аннотация

    
        
          Работа посвящена исследованию изменения противоизносных свойств смазочного материала с добавлением фуллеренов разной концентрации. Показано, что увеличение концентрации фуллеренового модификатора в минеральном масле И20А сначала вызывает рост его противоизносных свойств, однако при достижении концентрации 0,1% фуллеренового модификатора в смазочном материале эффективность увеличения его концентрации падает. Установлено, что из трёх фуллерен содержащих присадок со степенью чистоты 98% наилучшие противоизносные свойства, при модификации смазочного материала И20А, обеспечивает экстракт фуллеренов. На основании результатов измерения сопротивления трибоконтакта показано, что большие величины сопротивления масляной пленки еще не гарантируют высокие качества смазочного материала. Так у фуллеренов высокой степени чистоты, модифицированных в смазочный материал интенсивность изнашивания меньше, чем у фуллеренов обычной чистоты несмотря на то, что у них сопротивление больше и отсутствуют пробои электроконтакта, что вероятно можно объяснить меньшей энергией их взаимодействия с поверхностью трения.
        

        
          The work is devoted to the study of changes in the anti-wear properties of a lubricant with the addition of fullerenes of different concentrations. It is shown that an increase in the concentration of fullerene modifier in mineral oil I20A first causes an increase in its anti-wear properties, however, when the concentration of 0.1% fullerene modifier in the lubricant is reached, the efficiency of increasing its concentration decreases. It was found that of the three fullerene-containing additives with a purity of 98%, the best anti-wear properties, when modifying the lubricant I20A, are provided by fullerene extract. Based on the results of measuring the resistance of the tribocontact, it is shown that large values of the resistance of the oil film do not yet guarantee high quality of the lubricant. Thus, high-purity fullerenes modified into a lubricant have a lower wear intensity than fullerenes of ordinary purity, despite the fact that their resistance is greater and there are no electrical contact breakdowns, which can probably be explained by the lower energy of their interaction with the friction surface.
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